



e-Messenger

Paroisse Saint-Thomas
Diocèse Grenoble-Vienne

Octobre 2023 - N°237

Edito

La Création et moi ?

Chrétiens, nous sommes appelés cette année dans notre Paroisse à renouveler **notre baptême** en lien avec notre vision pastorale et le **chemin de la Création** en est une bonne occasion car tout est lié : la Nature à Soi, Soi à Dieu, Soi aux Autres.

Septembre et octobre sont 2 mois propices à la **louange de la Création** autour de moi : les paysages se transforment de couleurs éclatantes avec l'arrivée de l'automne. L'occasion de nous recentrer autour de sujets vitaux que sont la transition écologique, le développement durable, le changement climatique avec en particulier aujourd'hui, **l'eau** inégalement répartie entre tous les humains et parfois l'objet de discordes.

Ce **Temps pour la Création** voulu par le Pape François chaque année se déroule en 2023 du 1/09 au 4/10. Il a été placé sous le thème « *Que la justice et la paix se répandent* », avec pour symbole un « fleuve puissant » matérialisant ce déploiement de justice et de paix. Ce thème est inspiré du prophète Amos, qui écrit « *Que le droit jaillisse comme une source ; la justice comme un torrent qui ne se tarit jamais.* » (Amos 5, 24).

A la clôture de ce mois de la Création, le 4 octobre prochain, le pape François diffusera également une suite à son **encyclique Laudato Si'** et sous la forme d'une Exhortation.

Alors **oui Seigneur**, nous te remercions pour toutes ces prises de conscience autour de **l'Écologie Intégrale** et nous prions pour que l'on soit chacun avec nos propres talents, un bel instrument de ta Création.

Jean-Michel R. de l'Équipe Paroissiale



CHEMIN DE FOI

Je suis devenu brancardier à l'hospitalité dauphinoise de notre Dame de Lourdes de Grenoble depuis 1992 grâce à ma maman que j'accompagnai à Lourdes avec un programme régulier : départ gare de Grenoble à 21 heures dans le train blanc pour les malades ; surveillance des malades dans le train, arrivée à Lourdes 7h du matin en gare et transport en car pour le pèlerinage de 4 ou 5 jours ; Depuis je suis resté fidèle à l'Hospitalité de Grenoble, et j'ai confirmé mon engagement.

Je suis aussi Hospitalier à Lourdes depuis 2015 et j'ai fait mon engagement à Lourdes pour différents services : accueil à St Joseph - accompagnement à la grotte - piscines -célébrations; aide à la prière pour les messes internationales de toutes langues, au service des malades et (service de Marie) et je continue à la paroisse St thomas et à l'aumônerie de l'hôpital Sud.

Pendant toutes ces années j'ai vraiment ressenti l'appel de Marie pour aider, être à l'écoute. C'est aussi le bonheur des rencontres, qui deviennent des amitiés, les années où je n'ai pas pu y aller ça m'a beaucoup manqué.

Aller vous laver à la grotte et boire de l'eau de la source ! Une prière pour Marie.

Georges Bonnet



Bienvenue dans l'Equipe Paroissiale à ...



Récent retraité depuis Juin, je souhaitais participer plus activement à la vie paroissiale de St Thomas dont la communauté dynamique et respectueuse ne peut être qu'enrichissante.

C'est donc avec joie et enthousiasme que j'ai répondu positivement à la proposition du Père Benoit de venir renforcer l'Equipe Paroissiale.

Rentrée prévue courant Septembre.

Henri Jocteur

En tant que nouvelle membre de l'Equipe Paroissiale, on m'a demandé d'écrire cet article.

D'origine malgache, je suis venue en France en janvier 2001. Je suis mariée et mère d'un grand garçon. Aide soignante et Assistante de soins en gérontologie, je suis encore en activité. J'habite dans le quartier Abbaye depuis environ 6 ans. Je fréquente notre paroisse de manière régulière depuis 3 ans, particulièrement l'église NDS, pour des messes, prières communautaires et quelques activités.

Baptisée à l'adolescence, j'ai connu un moment d'égarement et d'éloignement, mais le Seigneur dans Sa grande miséricorde et Son amour m'invite de nouveau à poursuivre mon chemin avec Lui et pour Lui dans son Église.

La joie d'être baptisée m'a permis de dire oui pour la mission.

Par contre le moi humain reste affronté par des doutes, face aux responsabilités, aux contenus de la mission, ma faiblesse et mon caractère. Je me suis laissée envahir par le doute. C'était une grande épreuve de foi. Je crois que le Seigneur, qui nous demande de travailler pour lui, nous demande également de lui faire confiance. Je me rends compte qu'il permet parfois les difficultés et les épreuves pour nous faire grandir dans la relation fraternelle, l'expérience du pardon, l'humilité et pour nous fortifier... Le but n'est pas de nous abandonner.

Je crois qu'il nous faut intégrer l'oubli de nous-même, de notre désir, de notre caractère et notre faiblesse pour Lui laisser la place d'agir en nous.

J'ai rencontré les anciens membres de l'équipe. J'ai senti une ambiance fraternelle, joyeuse, unie dans la mission et solide dans la foi. Je suis contente de les rejoindre non pour mes compétences mais dans l'abandon à Dieu.

Que Dieu soit loué et béni !

Blandine Soamangavelo Nalot

M₂ O₁ T₁
 D₂ U₁
 M₂ O₁ I₁ S₁

Dieu semble embrasser ces 3 sortes de fin d'un seul regard, celui de l'amour.

Quand nous sommes figés par le deuil ou la peur, Il nous donne l'espérance que toute fin n'est que le début de quelque chose de meilleur en Lui : une nouvelle Terre, une nouvelle société humaine, la vie éternelle.

Ainsi bien aimé, "ne crains pas" (répété 365 fois dans la Bible) et "que la grâce du Seigneur Jésus soit avec vous tous". (Apocalypse 22 : 21).

Jérémy LT

Eschatologie : le projet de Dieu

Du Grec eskatos "dernier" et logos "étude", il s'agit de l'étude des derniers temps ou temps de l'apocalypse, en référence au dernier livre de la Bible qui décrit la fin du monde.

Mais il existe aussi une eschatologie humaine (la fin d'un monde, d'une civilisation) et individuelle (la mort des individus).

VIE DE L'EGLISE

L'équipe locale du **CCFD-Terre Solidaire** était présente sur le **Forum des Associations** le 9 septembre. Le jeu Twisterre était proposé : il fait le lien entre l'exploitation des matières premières, les produits manufacturés, les zones géographiques et les multinationales qui gèrent ces filières.

Le constat c'est que les pays non producteurs profitent des ressources au détriment des pays qui les détiennent.

Chantal F.



Dimanche 10 septembre : Messe de rentrée paroissiale



Vidéo des différentes équipes de la Paroisse :
<https://fb.watch/nfSjC3i6K>

Dimanche 17 septembre à 10h30

Inauguration et bénédiction du chemin de Croix réalisé par l'artiste Sylvain Terrazzoni dit S. Terraz pour notre Eglise Notre Dame de la Salette

Vidéo CHEMIN DE CROIX, CHEMIN DE VIE avec le Père Benoît et Sylvain Terrazzoni dit S. Terraz :
<https://fb.watch/nfT5wbP-I9/>



Visite pontificale à Marseille

Quand j'ai entendu que le pape venait en France, enfin à Marseille, j'ai saisi l'occasion d'aller le voir. La dernière messe pontificale qui a eu lieu là-bas remontait à 500 ans. Ça allait être un événement historique que je n'allais pas manquer. Alors que je n'étais pas encore catholique je savais que ce pape issu de mon coin du monde (l'Amérique du sud) allait faire des vagues. J'ai adoré l'ambiance à Marseille !

Ça m'a touché de voir autant de fidèles rassemblés, d'entendre chanter « Comment ne pas Te louer » par les petits scouts ou des passants nous souhaiter « bonne messe » pendant que nous attendions l'heure d'entrer au stade. Une fois installée à ma place je ne pouvais pas m'empêcher d'être prise dans la fête ! Le culte des héros n'était pas mon genre, par contre quand il est entré dans le stade dans sa papamobile je dois admettre que j'étais émue...le successeur de Pierre était parmi nous car il avait un message hyper important à nous transmettre (quoique clivant)... celui de faire preuve de la charité envers les migrants. Ça se voyait que c'était un sujet qui lui tenait à cœur d'autant plus que son père et sa famille étaient eux aussi des migrants.

Il m'a fait remémorer mon expérience d'immigrée d'il y a 16 ans. Il m'a aussi fait penser à la citation de saint Jean Chrysostome :

« Si vous êtes chrétien, aucune ville terrestre n'est à vous, même si nous contrôlons le monde. Nous sommes toujours des immigrants et des étrangers, parce que notre citoyenneté est au paradis. »

Amélia H.



Credit photo Diocèse Grenoble - Vienne



ETAPES DE LA VIE CHRETIENNE

VONT SE MARIER

Charles CHEVROU et Emilie CHEVROU le 07/10/2023 - 15h - St Marcel

Dulce NAVARRETE et Damien LOBATO le 16/12/2023 - 15h - Mexique

ONT RECU LE SACREMENT DU BAPTÊME

27/08/23 à NDS
Nolan RIBOUD
Nathan PODDA
Jade RIBOUD
Giulian BUONOMO
Tiziano Felipe BUONOMO

3/09/2023 à NDS
Lenny MBUTA
Eden MBUTA
Margot VINCENT LEFEBVRE
Sawyer GUERDENER

17/09/2023 à NDS
Fallone MODESTE
Grâce TYTGAT
Molly GUERNENER

24/09/2023 à NDS
Kendall VASTRESTIN
Gianni CATALDO
Matéï CATALDO
Antoine GONZALEZ

FUNERAILLES

Roger ROSSET - 91 ans le 23/08 à St Martin (village)
Suzanne REYNAUD - 99 ans le 26/08 à St Marcel (Gières)
Annie SIMONETTI - 76 ans le 30/08 à St Martin
Annie RAMOS - 71 ans le 31/08 à St Martin
Hélène GILLET - 98 ans le 04/09 à St Marcel
Gaëtana BIONDI - 82 ans le 06/09 à St Martin
Yvonne STEFF - 94 ans le 06/09 à St Marcel
Lucienne GERMAIN - 94 ans le 14/09 à St Martin
Isabella MALDERA - 93 ans le 18/09 à St Marcel
Yvette SOTO - 94 ans le 21/09 à NDS
Giuseppe BELLANTI - 89 ans le 21/09 à St Martin
Raymonde VIANDE - 100 ans le 21/09 à St Marcel
Louise PATRUNO - 94 ans le 22/09 à St Martin

BONS PLANS ET INVITATIONS

Location et Réservation de salle à l'Eglise Notre Dame de la Salette, St Marcel et St Bernard.

Il est désormais possible pour les particuliers de louer les salles sous l'église Notre Dame de la Salette et à St Marcel et St Bernard !

Pour cela, il faut contacter Clémence Duval à l'adresse mail suivante : reservationsalles@saintthomas38.org

Vous serez alors recontactés pour organiser la location et signer la convention.

Plusieurs espaces sont disponibles à la location : la grande salle (150 places, 500€), la salle 2 (19 places, 150€), la cuisine (pas de cuisine, seulement du réchauffage, 75€) et le jardin (200€).

Quelques restrictions cependant : ces salles ne sont pas louables pour des mariages ni après 22h.

Pour les groupes de la paroisse qui veulent réserver leur salle de réunion à Notre Dame de la Salette, St Marcel et St Bernard c'est gratuit. Pour faire votre demande de réservation c'est la même adresse reservationsalles@saintthomas38.org





Messes du 30 septembre au 05 Novembre 2023

En semaine

À la chapelle ND de La Salette :

- ◆ Messes du mardi au samedi à 8h30 (sauf mercredi à 18h30)
- ◆ Adoration du mardi au vendredi de 9h à 10h (sauf mercredi à 17h30).
- ◆ Confession : après la messe de semaine, ou pendant l'adoration, ou sur rendez-vous.

À la chapelle des sœurs de Gières :

- ◆ En attente d'un nouveau prêtre pour les nouveaux horaires.

Au Bon Pasteur :

- ◆ Mardi, mercredi et vendredi à 10h45 et le dimanche à 10h30

Restons en contact : permanences à l'accueil

- Mardi 10h – 12h
- Mercredi 10h – 12h et 14h30 - 18h30
- Jeudi 10h – 12h
- Vendredi 10h – 12h
- Samedi 10h00 – 12h

Vous pouvez toujours nous contacter au :
04 76 42 09 58.

INFOS PAROISSE SAINT-THOMAS

Par téléphone au 04 76 42 09 58 Par mail
à info@saintthomas38.org

Site Internet : <http://www.saintthomas38.org>

Le Messenger : messenger@saintthomas38.org

DATE	HEURE	LIEU	ÉVÈNEMENT
Sam.30 sept.	18h30	St Martin	Messe anticipée
Dim. 01 Oct.	10h00	St Marcel	Messe dominicale
	10h30	ND la Salette	
Sam. 07 Oct	18h30	Ste Brigitte	Messe anticipée
Dim. 08 oct.	10h30	ND la Salette	Dimanche st Thomas
Sam. 14 Oct.	18h30	St Augustin	Messe anticipée
Dim. 15 Oct.	10h00	St Marcel	Messe dominicale
	10h30	ND la Salette Messe KT Connect'	
Sam. 21 Oct.	18h30	St Maurice	Messe anticipée
Dim. 22 Oct.	10H00	St Marcel	Messe dominicale
	10h30	ND la Salette	
Sam. 28 Oct.	18h30	St Augustin	Messe anticipée
Dim. 29 Oct.	10H00	St Marcel	Messe dominicale
	10h30	ND la Salette	
Mer. 01 Nov.	10h30	ND la Salette	Messe de la TOUSSAINT
Jeu. 02 Nov.	18h30	ND la Salette	Messe des Défunts
Sam. 04 Nov.	18h30	St Martin	Messe anticipée
Dim. 05 Nov.	10h00	St Marcel	Messe dominicale
	10h30	ND la Salette	

Agenda Paroissial St Thomas

(en gras = ouvert à tous)

Date	Heure	Évènement
13 Oct. 2023		Rencontre avec le Vicaire Général pour les confirmands
14 Oct. 2023		Rencontre diocésaine des équipes paroissiales à la Côte St André
15 oct. 2023	10h30	Messe KT Connect' NDS